

Dora Montefiore:

“En ese mejor que escapa al paro prevaleciente en el socialismo revolucionario de este país. Ha articulado alianzante en Irlanda organizado el trámite a favor de los hijos de los huelguistas, pero ha fracasado en sus propósitos gracias a la intransigencia de los militares irlandeses.”

“Cuando la guerra social se hace aguda en un sitio, para disminuir los dolores de muchachos inocentes, hemos pensado que lo mejor sería llevarse de la zona de peligro a los niños de los que luchan. Los fanáticos irlandeses han sido por esto vez un soporte obviamente a nuestros generosos propósitos. A pesar de esto, algunos niños han encontrado un nuevo hogar en Londres hasta que la tranquilidad se restablezca.”

George Russell:

“En mi Maestro irlandés de mucho mérito, es artista, reformador social y poeta. Muchos lo consideran como el hombre de más mérito que la Irlanda ha producido. Es imposible dar una verdadera impresión del valor literario y emocional de su discurso.”

“Vengo de Dublín, en donde las cosas más extraordinarias han ocurrido. Los hombres son para nosotros humanos y subhumanos. Los unos están al lado de los que luchan, por la causa del proletariado; los otros al lado de los que tratan de condicionar a los trabajadores hacia el derrumbe de envilecimiento y sumisión. Ahí pero olvidaba otro grupo de hombres, los superhumanos. Estos últimos tienen tan poco en cuenta lo que al cierre conciérden, que prefieren que los hijos de los huelguistas no vengan a que abandonen la cristiana atmósfera de Dublín.”

“Dublín es la ciudad más cristiana de estas islas. Sus infieles tugurios son santos; la atmósfera espiritual que los rodea es una compensación por las enfermedades que allí sobran y el pan que falta. Y si los trabajadores creen otra cosa y tratan de sacar a sus hijos de aquel paraíso terrestre, encuentran el muerto y las estaciones ocupadas por esos superhumanos sacerdos y por la policía que los apalean sin piedad; después de arrancarlos a los pañuelos de sus brazos. El obrero de Dublín no tiene derecho a sus hijos.”

“Un hombre muy santo ha dicho allí que si esos niños salieran por algún tiempo de sus tugurios, volverían a ellos descontentos. Una vez que comienzan a su satisfacción serían tan desconsiderados que pretendieran comer siempre lo mismo, peregrinando así los interesantes experimentos que por generaciones han demostrado hasta qué punto los hombres pueden empaquetarse... lo corta que es la vida de un ser humano, y el mínimo de salario que puede bastar para vegetar.”

“Hay en Dublín más de 20,000 familias que vivencianada una en una sola habitación. Muchos de esos tugurios son tan horribles, tan antihigiénicos y tan llenos de insectos nocivos, que la única manera de dormir en ellos, según me ha confesado un doctor, es la de intoxicarse con bebidas alcohólicas. El asesino dice que el Señor concede el sueño a sus escogidos, pero los desgraciados obreros de Dublín deben pagar un precio al diablo por gozar de la paz de Dios.”

“No podrás nunca hacer una idea exacta de lo amarga que en Dublín es la loba obrera. Los autoritarios de la industria pueden soltar en todo momento contra los trabajadores las bestias sedientas de sangre que matan en nombre del Estado, y las que lo hacen en nombre de Dios.”

“Los obreros de Dublín han sido abandonados por los que se llaman sus líderes. Por diez semanas los miserables que tan mal los representan en el parlamento han guardado silencio.”

“Yo soy un literato, fui enamorado de ideales, pero he encontrado en mi vida muy pocas personas capaces de sacrificarse por un principio. Sin embargo, cuando los burgueses de Dublín publicaron el humillante documento en que exigían a los trabajadores, bajo la amenaza de perder el jornal, el juramento de no afiliarse a las sociedades obreras, miles de hombres que no tenían conexión con el sindicato de los obreros del transporte, muchos de los cuales eran hostiles a esa organización, rehusaron la obediencia no queriendo perder su libertad de acción. Muchos de ellos no podían recibir el porvenir ordinario de los huelguistas y tenían mujer e hijos que alimentar. Son brios y acompañados por el hambre tomaron el camino de la humanidad futura.”

“Eos hombres son los verdaderos héroes de la Isla de nuestros días; son los descendientes de Ocar, los héroes de nuestra antigua historia. En ellos reposan las esperanzas de Irlanda en su futuro. Los pobres se han prestado siempre la solidaridad, siendo los que ansiosos escuchan a los reformadores de un orden social basado en la fraternidad y la ayuda mutua.”

“Si en esta ocasión no estuviera a su lado y no les dijera lo que creo es la verdad, me avergonzaría hablar de un ideal por el resto de mis días.”

E. W. Pethick Lawrence:

“Hombre de tortura, ha soportado pacientemente la agotadora de los revolucionarios, viendo en unión de su mujer los baluartes más poderosos de su causa.”

“Me dirijo a la minoría que pueda haber en este meeting antagonista a la idea que anima al pueblo: la idea de la revolución. Los que detestan la revolución es porque aman la tiranía. Los que portan la autoridad, portan el principio de todo gobierno: que los débiles y los desgraciados sucumban y que los sin escrúpulos y sin vergüenza vivan. El gobierno liberal que hoy tenemos en Inglaterra no es ni más ni menos que los otros gobiernos; y los que lo soportan pensando que pueden fácilmente deshacerse de los que aquí nos reunimos y de los que en la calle nos siguen. Así pudiera ocurrir, pero, en todo caso nos sobrevivirá el espíritu de la libertad, que es el espíritu de la raza humana.”

James Connolly:

“Es el ejército obrero irlandés de más prestigio, después de Larkin.”

“Habla como testigo y parla activa que ha sido en la huelga de Dublín. Como

consecuencia de la intransigencia patronal 150,000 hombres, mujeres y niños, una cuarta parte de la población, sufren los horrores de la miseria. Dublín es la ciudad, con excepción de una rusa y otra India, donde la mortalidad alcanza una cifra más alta en Europa. Despues de Londres, es la ciudad del Reino Unido en que la vida es más cara. No hay otra en que los obreros ganen unos salarios tan bajos.”

“Habla obrero, antes de nuestra propaganda, que ganaban un salario de 17 y 17 chelines por una semana de 70 horas de trabajo. Algunas pobres costureras trabajaban dos años como aprendices sin recibir un centavo de jornal. Es esta injusticia la que engendró la revuelta.”

“Mientras los ricos se agitan por la autonomía nosotros no agitamos por organizar a nuestros hermanos de miseria; y cuando aquellos nos llaman basura su bandera, nosotros nos apresuramos a responderles: ‘Jamas negaremos a construir una nación libre bajo la base de nuestra esclavitud económica.’”

“Se ha hablado mucho en la prensa burguesa de haberse en Irlanda faltado a los contratos firmados con los capitalistas. Bueno es que se sepa de una vez para siempre que ningún contrato que se haga en el futuro podrá obligarnos a trabajar como esquilos.”

“Como ejemplo de abnegación obrera ce citará el caso de una anciana de 70 años, que no vaciló en dejar su trabajo, tal vez para siempre, con tal de unirse a sus hermanas de miseria huelguistas.”

C. Lapworth:

Editor de *The Daily Herald*

“He estado una semana en Dublín y he presenciado un espectáculo de miseria tan grande que no podré olvidarlo mientras vive. El proceso de Larkin ha sido una infame comedia; los juzgados estaban en las manos de la burguesía, que ha dado la orden de condenar. Preparación—espera una declaración de huelga general en Inglaterra. No es digno de hombres ver morir de miseria a mujeres y niños desvalidos. Tomemos ejemplo en la energía de las sufragistas que han venido esta noche a animarnos con su presencia. Es preferible morir luchando que morir de miseria.”

Despard:

Anciana revolucionaria, discípula de Massini.

“Desde los 18 años luchó por la causa del pueblo. Me congratulo de haber llegado a mi edad para poder ser testigo de la aurora de revolución que alumbró con sus primeros rayos la vieja Inglaterra. Si Larkin no es puesto pronto en libertad, los más graves acontecimientos ocurrirán en nuestro país. Preáprémonos para no ser cogidos por sorpresa. Tened presente que la hora de la acción ha sonado.”

Sylvia Pankhurst:

“Estas jotas, en unión de su madre, Mrs. Packhamer, y de su hermana Cristobel, recluida en Francia, son las personalidades más notables del movimiento sufragista revolucionario. ¡Última de heroísmo, que para los otros quisieron, puesto en el servicio de la causa del sufragio. Sylvia ha sido por cinco veces arrestada y ha hecho la huelga del hambre. La hemos visto en dos ocasiones arrojar al público el Tránsito Square y excitar a atacar los ministerios, pero el tiempo no estaba maduro para la acción. En el meeting ha hecho de una manera impresionante la defensa de la mujer obrera.”

“Detrás de cada hombre, pobre hay todavía una mujer más pobre. ¡Cuantas felices trabajan en Londres en condiciones tan terribles que tienen que hacer con sus manos la competencia a las maquinarias! Ha visto últimamente a una anciana de 70 años que ganaba 10 céntimos por un trabajo ingrato de dos horas, haciendo brochas con sus dedos desfigurados por una vida de esclava. Tomad ejemplo, obreros, en nuestra constancia y energía para destruir un sistema causante de tantas injusticias y dolores.”

Robert Williams:

Ha estado en Irlanda como representante de los obreros del transporte de Inglaterra.

“Los militantes podrían combinar la propaganda por el hecho con un acto de pública utilidad poniendo fuego a Dublín. La huelga de solidaridad es nuestra mejor arma, y los diputados obreros que han tratado de desprestigiarla en la prensa burguesa son unos traidores a la clase que dicen representar.”

G. Bernard Shaw:

Es la figura principal del meeting. Como es mi buda Bernard Shaw ocupa la primera plaza en la literatura inglesa contemporánea, aunque sus compatriotas le desestiman como a Spenser. Hanom le ha llamado oportunamente el ‘Molière inglés’. Habla con su humorístico carisma.

“Siendo un irlandés inteligente, dejó la Irlanda a los 20 años; desde entonces no ha vuelto a mi país ni pienso volver en su futuro.”

“Me complace escuchar que hay en Dublín 20,000 familias que no tienen como vivienda más que una sola habitación. En mi época no se conocía un lugar tan extraordinario. Con frecuencia se veían dos familias en un solo cuarto, y todavía arrendaban una cama.”

“Se ha dicho en Dublín, antes de ahora que los niños son la salvaguardia de la moralidad, esto es, si ustedes se llevan a los pequeños, los grandes cometieran actos inmorales. En estos últimos días los mismos protestos han sido invocados para que los niños no salgan de Dublín.”

“Un gobierno llamado liberal ha perseguido a un «líder» obrero por la anticonvención ley del «meeting act». Después se ha resuelto otra todavia peligrosa, la ley de «redistribución act». Por esa ley las personas que en esa sala han asistido al dicho meeting desde este tribuna pueden ser condenadas a cadena perpetua y a una multa de 100,000 libras esterlinas.”

“Es muy difícil, sin usar un lenguaje impreso, de calificar como meroce un gobierno que tiene bajo sus órdenes un acusador público como el de Dublín, que ha condenado a Larkin, por el delito de

sedición, a causa de haber dicho que la clase capitalista vivía de los provechos que sacaba de la clase proletaria.”

“Cuando la policía se suelta como una manada de perros rabiosos en las calles de una ciudad, como ha acontecido en Dublín, no queda otro camino que armar.”

“Una voz: ¡Ármarse con qué?”

Bernard Shaw: Yo os sugiero la idea de armarnos con algo que pueda oponerse eficazmente a los procedimientos de barbarie que la policía acostumbra a poner en práctica. Hacgo a la prensa que toma nota exacta de estas palabras, pues quizás sea perseguido por sedición a fin de poder explicar lo que ésta significa.”

T. E. Naylor y R. D. Horbes preconizan en sus discursos, con los aplausos de la concurrencia, la idea de la huelga general.

El presidente Haubury da por terminado el mitin y aconseja a los reunidos implicar en el futuro, mientras Larkin continúa en prisión, toda reunión en la que parte algún miembro del gobierno. Concluye asunciendo qué la colecta hecha durante la reunión había alcanzado la cifra de 410 libras esterlinas (unos dos mil cincuenta duros), cifra enorme si se piensa que la mayoría de la concurrencia era compuesta por trabajadores.

EL PUEBLO

El pueblo, que no había cesado de aplaudir los conceptos más atroviados y de vitorear la revolución social, demostró cuáles eran sus verdaderos sentimientos durante la muy interesante representación cinematográfica que siguió al mitin.

Las escenas más culminantes de la tragedia huelga del Transvaal y de la huelga de Dublín fueron reproducidas en el cine-matógrafo.

El alimón del pueblo vibraba identificándose con los cuadros alifí representados.

Los soldados y la policía excitaron la cólera de la asamblea; la inmolación de las víctimas arrancó rugidos de colera y de venganzas; el entierro de los obreros asesinados y lamento hizo evanescer la sala, vertiéndose lágrimas silenciosas de dolor.

¡Pero un grito de satisfacción y de esperanza salió de todos los pechos cuando los huelguistas incendiaron y redujeron a ruinas algunos edificios de Johannesburgo! ¡Así hubieran todos querido ver la malita sociedad capitalista!”

“Nunca hemos visto—decía alarmado en diario taurino el día siguiente del mitin—una muchedumbre tan amenazadora como la que anoche se reunió en el Royal Albert Hall.”

P. VALLINA.**Movimiento anarquista****Nuevo grupo**

Al objeto de trabajar por el ideal anarquista se ha constituido en Córdoba un grupo de compañeros con el nombre de “Los Iconoclastas”.

Saluda a los presos por cuestiones sociales, a la prensa anarquista, a los compañeros que con abnegación trabajan por el ideal y a los grupos que con dicho fin se hallan constituidos.

Que este grupo viene dispuesto a laborar constantemente, lo demostrará en breve, tanto desde los periódicos como de cuantos medios le sea posible.

La correspondencia se dirigirá al grupo “Los Iconoclastas”, plaza de la Magdalena, 21, a nombre de Juan G. Crespo.

Federación Anarquista**: : de Valencia : :**

Para conocimiento de todos los compañeros hacemos público el balance de ingresos y gastos tenido por esta Federación en el mes de octubre.

Ingresos

Superavit del mes anterior. 6'95

Valencia.—Grupo “Labor Anarquista”, 5'00; Grupo “Humanidad”, 3'50; Grupo “Los sin nombre”, 1'00 9'50

Elda.—Grupo “Los Invencibles” 3'00; Grupo “Justicia Humana” 2'50 5'50

Total 21'95

Gastos

Por correspondencia. 0'45

Objetos para escribir. 0'25

Por viajes de propaganda y visita a los presos. 1'00

Al compañero Soler, por servicios prestados a la Federación. 0'50

Solidaridad a un compañero 2'50

Total. 5'40

Notas

Queda, pues, para el próximo número un superávit de 16'50 pesetas.

Ultimamente se ha adherido a esta Federación el grupo “Juventud Rebelde de Anarquista”, de Alcoy.

Aviso importante.—Se pone en conocimiento de todos los Grupos adheridos a esta Federación, que en la segunda quincena de diciembre se publicará la primera hoja de propaganda anarquista, la cual se encargará de repartirla los grupos adheridos a esta Federación.

El número de ejemplares que se mandará a cada grupo, será con arreglo a la importancia de cada localidad.

Así es que esta Federación espera de los grupos adheridos procurar aportar los elementos económicos para que la propaganda se abra paso y poder hacer firmes las bases para que sea constituida esta Federación.

Por la Federación Anarquista Valenciana.—R. INZA.

Nota.—Los grupos y demás compañeros de las demás regiones que deseen adquirir hojas se les servirá a 0'50 el paquete de 100 ejemplares.

MAREMAGNUM

Los primeros del próximo diciembre se pondrán a la venta el ALMANAQUE DE TIERRA Y LIBERTAD para 1916, al precio de una peseta ejemplar.

No serviremos un año ejemplar que no sea acompañado de su importe, a los compañeros que se halten en descubierto con su administración.

Se ruega a los compradores de Coruña digan al vendedor de Paulino Sanchez Cossío.

Tarragona.—J. L. Id. 2'15 para correspondencia.

Palma.—B. O. Id. 8 para correspondencia.

Barcelona.—J. V. Id. 2, por correo.

Rogamos a los compradores de Coruña digan al vendedor de Paulino Sanchez Cossío.